



## 連合は「必ずそばにいる存在」へ！ 一相原事務局長来鳥し「総対話活動(第2弾)」を開催



with/after  
コロナ時代の  
デザイン<sup>※2</sup>を  
テーマに、意  
見を交わし、  
参加者で確認  
しました。  
対話活動終  
了後には、相  
原事務局長と  
本川会長の2  
人による記者  
会見を行いま  
した。

鳥取会場では、連合鳥取の本  
川博孝会長をはじめ7人(男性  
4人、女性3人)と、本部からの  
2人(男性2人)がテーブルに  
つき、本部の総合政策推進局の  
井上久美枝総合局長をはじめ  
3人(女性2人、男性1人)とリ  
モートで結ぶ対話方式で行い、  
女性参画率は41.7%でした。  
『連合2022～2023年  
度運動方針(案)』<sup>※1</sup>と、『連合  
with/after  
コロナ時代の  
デザイン<sup>※2</sup>』を  
テーマに、意  
見を交わし、  
参加者で確認  
しました。

連合本部と地方連合会の意思疎通を密にして、一体感あ  
る連合運動の構築につなげていく「総対話活動」が2018  
～2019年にかけて実施されました。その「第2弾」とし  
て、9月15日(水)、ホテルモナーク鳥取(鳥取市)に、連合の  
相原康伸事務局長を迎えて開催しました。2時間の対話は  
多岐にわたる有意義な意見交換の場となりました。

### 注釈/正式タイトル

- ※1 連合2022～2023年度運動方針(案)安心社会へ  
新たなチャレンジ  
～すべての働く仲間とともに「必ずそばにいる存在」へ～
- ※2 連合with/afterコロナ時代のデザイン  
～仕事・暮らし・社会の新しいカタチをつくる～

### ◇意見交換の内容◇

- ①参議院合区解消の実現
- ②長期化するコロナ禍で顕在化した社会的セーフティネットや社会インフラの脆弱性などの課題
- ③人の往来抑制による交通機関への影響などの課題
- ④教育現場での感染症対策やオンライン授業などの課題
- ⑤育児・介護休業法改正について/  
2022年4月以降の育児休業対象者(本人・配偶者)への周知と意向確認義務の実効性
- ⑥女性役員登用を含む役員育成など労働組合内の環境づくり

### ◇確認された内容◇

- ①「集団的労使関係で守る」、「労働法や最低賃金など法律で守る」、「フリーランスも守る」ことで、すべての働く人を守ることにつながる。
- ②安倍・菅政権の9年弱で国際社会から経済分野が遅れている。「政権交代」が必須である。そのために、第49回衆議院選挙では289の小選挙区すべてにおいて与野党1対1の構図を作ることが必要である。
- ③連合がいていねいな合意形成、人材育成、組織強化に取り組み、「必ずそばにいる存在」となることが重要である。

鳥取県地域別最低賃金は10月6日から821円に変わります

# —2022年度政策・制度要求— 鳥取県担当部局と 書面による意見交換を実施

8月23日(月)、本川博孝会長から平井伸治鳥取県知事に手交した「2022年度政策・制度要求(36項目)」のそれぞれの項目について、担当部局と意見交換を実施しました。

例年であれば、2日にかけて県担当部局と連合鳥取政策責任者(産別)が一堂に会して意見交換をするところですが、今回は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため書面による実施となりました。

9月3日(金)、県から要求事項に対する「現状と背景等」の認識と「対応案(一次回答)」が示され、この認識と対応案に対する政策責任者(産別)の「意見・質疑」を取りまとめて9月17日(金)に回答し、理解を求めました。



## 連合鳥取街宣車 リニューアル!!!



連合鳥取と東部地域協議会が使用していた街宣車が20年目を迎えたため、この度、新調しました。

9月21日(火)、この新しい街宣車で鳥取～倉吉間で初街宣を行いました。

今後は「毎月05日『れんごうの日』」をはじめ、街宣に大活躍します。なお、今回の街宣車は、労働福祉団体の仲間である、全労済ウィックからリースしました。



## ■特集 もう一度確認! 選挙の基本■



選挙ではささいな事柄が大きな違反に発展することがあるよね。  
違反して当選した場合、連座制の適用を受けて当選無効になったり、せっかく当選した議員も活動がやりづらくなったりするので、「絶対に違犯行為をしない!!」という強い姿勢で、堂々とした選挙運動を行いましょ。



**Q1** 労働組合が行う活動で、買収・供応にならないための注意点を教えて。

**A1** 基本は「選挙運動はボランティア」。  
選挙期間中は、交通費や日当等の通常の労働組合活動で支給しているような支出など、金品の授受は違法行為になるよ!!  
あと、会社に出勤した状態で選挙運動を行うと買収・供応になる可能性が高いので、会社は休んで選挙運動を行おう。(有給休暇は大丈夫だよ)

**Q2** 組合員が自分の自動車を使って政治活動や選挙運動をした場合、ガソリン代の請求ってできるの?

**A2** 労働組合の政治活動の場合は労働組合に、講演会の政治活動の場合は後援会に対して請求可能だよ。  
選挙運動期間中は、選挙会計(選対費用)から運動員への実費支給として、ガソリン代の請求(実費)は可能だよ。

**Q3** 組織内議員の後援会の会員を増やすために「加入の勧誘」をするときに注意しないといけないのは?

**A3** 後援会の加入勧誘行為そのものは「選挙運動」とはみなされないの、公(告)示の前後を問わず実施できるよ。  
ただし、公(告)示直前や公(告)示期間中の勧誘は、「投票依頼行為」とみなされることがあるため注意が必要。  
あと、後援会の趣意書、加入申し込み、経歴書などを何らかの名簿を利用して郵送した場合、文書の内容や郵送の時期によっては、「配布の本当の目的が投票依頼」とみなされ、違法行為になる恐れがあるよ。

# 10月7日は“ディーセント・ワーク世界行動デー”

毎年

10月7日  
**ディーセント・ワーク  
世界行動デー** #WDDW  
(World Day for Decent Work)

ディーセント・ワーク  
(Decent Work)  
って知ってる？

働きがいのある  
人間らしい仕事

という意味だよ。



「ディーセント・ワーク」とは、国際労働機関 (ILO) のファン・ソマビア元事務局長が1999年に、ILOの理念・活動目標として示し、ILOの活動の主目標と位置づけられました。

日本語では、「働きがいのある人間らしい仕事」と訳し、連合も目標達成に向けて全力で取り組んでいます。

### 連合の取り組み①

「権利が保障される仕事」のために

- 安心して働き続けられるための労働者保護ルールの堅持・強化
- 労働者の健康・安全の確保のための労働時間の見直し
- 雇用における男女平等と女性活躍の推進
- ワーク・ライフ・バランスの早期実現

### 連合の取り組み③

「適切な社会的保護が  
あたえられる仕事」のために

- 持続可能な社会保障改革の推進
- 失業から良質な雇用に早期復帰・移行ができるセーフティネットの構築および拡充
- 「全世代支援型」社会保障制度のさらなる推進

### 連合の取り組み②

「十分な収入を生み出す仕事」のために

- 適正な水準への最低賃金の早期引き上げと監督行政の強化
- 格差・貧困の解消に向けた政策の推進

### 連合の取り組み④

「十分な仕事があること」のために

- 若年者、高齢者、障がい者の雇用対策の強化
- ディーセント・ワークを中心に据えた雇用の拡大と雇用の質の回復
- 非正規雇用労働者の雇用安定化や処遇改善の強化

## ディーセント・ワーク チェックポイント

今のあなたの仕事で、下記のようなことはありますか？  
チェックしてみましょう。

<input checked="" type="checkbox"/> 安定して働けていますか？ 	<input checked="" type="checkbox"/> 仕事とプライベートのバランスは取れていますか？ 	<input checked="" type="checkbox"/> 給与は十分ですか？ 貯金もできますか？ 	<input checked="" type="checkbox"/> 差別による不当な扱いを感じませんか？ 
---	--	--	---

## Information

※詳しくは、連合鳥取事務局へお問い合わせください。

### — 労働相談体制について —

見直し **12月1日より**

労働相談ダイヤル **0120-154-052**

【連合労働相談センター(東京)につながります】

スタート! **10月7日正午より**

労働相談自動会話  
プログラム(チャットボット)



愛称 “ゆにボ”

チャットでも労働相談ができるよ。  
24時間 365日 15言語対応  
(日本語、英語、中国語、韓国語、  
ベトナム語、タイ語など)



ゆにボ

ワークルールを知っていれば問題を未然に防げたり、解決できたりするよ。れんごう学園で、ワークルールについて学ぼう!

楽しく学んでルールを知ろう!  
れんごう学園





# 湯原俊二

## — 緑肥の想い —

### 若者の力で 国や社会は変えられる

日本、アメリカ、中国、ドイツなど9か国の若者への「18歳意識調査」によると、「自分で国や社会を変えられると思うか」という問いに、「変えられると思う」という若者が、インド83.4%、インドネシア68.2%、アメリカ65.7%、中国65.6%、ベトナム47.6%、イギリス50.7%、ドイツ45.9%、韓国39.6%、日本18.3%でした。

日本の若者は、国や社会を自分たちで変えることができるというモチベーションが低く、裏を返せば私たち大人が国や社会をダイナミックに変える姿を見せてこなかった結果でもあります。

総選挙が近づいてきましたが、自民党のコップの中での疑似政権交代ではなく、野党への政権交代で国や社会のあり方をダイナミックに変える姿を見せたいと思います。そして若者がより一層社会参加できる、閉塞感を打破する施策を実現したいと思います。

日本財団・18歳意識調査「第20回 -社会や国に対する意識調査-」(2019.9.27~10.10)より  
Q1/あなた自身についてお答えください。(各国n=1000)(※各設問「はい」回答者割合)

	自分を大人だと思う	自分は責任がある社会の一員だと思う	将来の夢を持っている	自分で国や社会を変えられると思う	自分の国に解決したい社会課題がある	社会課題について、自分や周囲の人は行動を起こしている
日本	29.1%	44.8%	60.1%	18.3%	46.4%	27.2%
インド	84.1%	92.0%	95.8%	83.4%	89.1%	83.8%
インドネシア	79.4%	88.0%	97.0%	68.2%	74.6%	79.1%
中国	49.1%	74.6%	82.2%	39.6%	71.6%	55.0%
ベトナム	65.3%	84.8%	92.4%	47.6%	75.5%	75.3%
イギリス	89.9%	96.5%	96.0%	65.6%	73.4%	87.7%
ドイツ	82.2%	89.8%	91.1%	50.7%	78.0%	74.5%
アメリカ	78.1%	88.6%	93.7%	65.7%	79.4%	68.4%
韓国	82.6%	83.4%	92.4%	45.9%	66.2%	73.1%

日本は、いずれの項目においても9か国の中で他の国に差をつけて最下位となった。

日本財団出版

湯原さんのホームページも  
ご覧ください

湯原俊二 検索  
QRコードからもつながります



## “ザ・議員”

### 坂野 経三郎 鳥取県議会議員

6月14日に、関西広域連合議会議員に就任しました。2府6県4政令市議会から合計39名の議員で構成され、鳥取県議会からは2名が選出されました。

私は、防災医療常任委員会に所属し、ドクターヘリ等の広域医療を更に充実させ、住民の命を守る活動に尽力したいと考えています。議会には自家用車で往復し、帰宅後PCR検査も受け、感染対策には万全を期しています。新型コロナウイルス感染症へは、全国知事会とも連携し、リバウンドさせない取組に努めます。

連合鳥取の仲間のみならず、関西圏域に対してご意見ご要望をお待ちしています。



### 長坂 則翁 鳥取市議会議員

私は、2021(令和3)年6月議会において「犯罪被害者支援へ向けた犯罪被害者等支援条例の策定と経済的支援制度の創設」を求める質問をしました。

すでに、鳥取県から県内全市町村へ条例制定の要請がされており、見舞金を支給する県内市町村への補助金制度を設け、令和3年度の当初予算に「鳥取県犯罪被害者等見舞金補助金」として100万円計上されています。具体的には、補助率1/2で、遺族見舞金は上限15万円、障害見舞金は上限5万円となっています。

県内の条例制定の動向は、中部では湯梨浜町と北栄町が、東部では岩美町、八頭町、若桜町、智頭町のすべての町で本年3月議会において条例制定がなされています。

私は「鳥取市においても早急に条例制定をすべきである」と求め、市長からは「犯罪被害者を支援することは大変重要な課題であると認識しており、今後、県内他市の動向も踏まえ、条例や見舞金制度等について検討していきたい」との答弁がありました。



いのちのパネル展(鳥取市役所日本庁舎1F)  
写真出所:公益社団法人とっとり被害者支援センター

「ひとり言」その七  
たいしたやつではないが、あいつなりにプライドの様なものは持っているんだ。けど、あなたの方が、経験豊富で、発言力もあるし、行動力もあつたと思ってるんだ。あんなら、自分より優れていると思ってるんだよ。だから、あなたが疎ましいし、あなたが怖いんだよ。真正面からぶつかって負けるのが怖いんだよ。ただ強がり言って、逃げていられないんだよ。誰にも理解されないでいるのは耐えられないから、あなたを敵にして、自分がいかにも正しいことをしている様に振舞って、それを誰かに認めてもらおうとしているだけなんだ。仲間を増やすには、共通の敵を見つけることが一番だからな。つまらないプライドなんか捨ててりゃ楽しくなるんだけどな。矜持と覚悟だよ。自分に自信がないんだらうな。悲しいやつだよ。よしよしって言ってやるか。少数者の正しい意見より、多数者の間違った意見のほうが主流なんっておかしいだろう。少数者がいることが前提にならないと、民主主義は存在しないよ。今日は、家でブツブツ言いがらひとり呑み。それじゃ世の中変わらなかつたよ。そんなこと分かってるよ。まあ、そんな時もあるさ。誰か一緒に呑まないかい。(まだまだ小僧)



## てんごんりく

